**24** EL MUNDO. DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 2014

### **ANDALUCÍA**



La presidenta de la Junta, Susana Díaz, saluda a ayer a la comunidad universitaria en el acto oficial de apertura del curso. / MIGUEL RODRÍGUEZ

# Díaz justifica la deuda de la Junta con la universidad por mantener los profesores

La presidenta anuncia un plan para promover el retorno de jóvenes talentos en I+D+i

#### RAMÓN RAMOS / Granada

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, justificó ayer la deuda que el Gobierno andaluz tiene con las universidades de la comunidad en la decisión política de mantener la plantilla de profesores sin recortar su número durante los años de la crisis económica. «Hemos aliviado al máximo los recortes», dijo Díaz, «y no ha habido despido de profesores, como sí ha ocurrido en otras comunidades autónomas».

Díaz, que presidió en Granada el

acto de apertura del curso 2014-2015, resaltó en su discurso ante la comunidad universitaria granadina y los rectores de las universidades andaluzas el recorte de la deuda en un 30 por ciento, unos 300 millones de euros, y se comprometió al pago de los 630 millones restantes en el plazo de los dos años y medio próximos.

Las intervenciones precedentes tanto de la secretaria general de la Universidad de Granada, como del rector, Francisco González Lodeiro, se habían referido a las dificultades de financiación, pero pasando de puntillas por la deuda de la Junta. Díaz defendió la necesidad de unas universidades «solventes» desde el punto de vista financiero.

En su intervención, Lodeiro había reclamado «de manera acuciante» la elaboración de un modelo de financiación para el sistema público andaluz de educación que «garantice su estabilidad y permita una adecuada planificación de futuro» y se había referido a la situación del personal en las universidades y a la pérdida del

poder adquisitivo de sus trabajadores, al tiempo que expresaba su preocupación por las medidas «que están impidiendo la incorporación de nuevo personal que permita renovar las plantillas». Más directa había estado la secretaria general de la Universidad de Granada, Susana González, que en la lectura de la memoria aludió al «significativo descenso» de profesores y personal no docente.

Susana Díaz, que considera «urgente» frenar la pérdida de capital humano a la que está «abocada la Universidad», aseguró que este problema «tiene su origen en medidas como la tasa de reposición del 10 por ciento» y destacó la incorporación con carácter inmediato de 270 doctores recién titulados a la comunidad científica andaluza y el trabajo impulsado con las universidades para autorizar más de 200 nuevos contratos de ayudante doctor.

La deuda, dijo Díaz, «se ha mantenido» por no haber procedido al despido de profesores y el esfuerzo por «mejorar la calidad de las infraestructuras universitarias» con medidas como la ejecución, en los dos últimos años, de una inversión extraordinaria de 113 millones que se ha destinado a edificios, equipamientos y servicios de las universidades.

En el mismo sentido, la presidenta

#### Una joven interrumpe el acto y afea al rector de Granada que consienta los recortes

de la Junta reseñó el aumento de las becas y la congelación de precios en Grado, junto a la reducción de las tarifas en másteres y la inversión de 24 millones de euros en el programa de becas Talentia y otros 12 millones de euros destinados a la conexión con el Espacio Europeo de Investigación.

Las palabras de Díaz no habrían convencido a al menos una de las asistentes: una estudiante interrumpió la lección magistral que pronunciaba el profesor Ignacio Henares dirigiéndose al rector: «Lodeiro, por qué no nos escuchas; por qué consientes los recortes». Fue inmediatamente retirada del Crucero del Hospital Real donde se celebraba el acto.

La apertura del curso se fijó para el 26 de septiembre, pero se canceló por una «indisposición» de la presidenta de la Junta. Díaz, sin embargo, recibió horas después a la presidenta del Santander, Ana Patricia Botín.

# Moreno: «La respuesta a mis propuestas ha sido una querella»

El líder del PP andaluz tacha de «prepontente» la actitud de la Junta

#### ANTONIA DOMÍNGUEZ / Málaga

El presidente del PP andaluz, Juan Manuel Moreno, acusó ayer a la presidenta de la Junta, Susana Díaz, de responder a más de una docena de propuestas para mejorar la vida de todos los andaluces con una querella.

«Esa es la manera que tienen de entender la política Susana Díaz y el PSOE», lamentó el dirigente popular, insistiendo en que, en los siete meses que lleva como presidente del PP andaluz, les ha ofrecido más de una docena de propuestas de acuerdo y de diálogo para llegar a grandes pactos para los andaluces.

Moreno hizo estas declaraciones en un encuentro con un centenar de ciberactivistas de su formación política procedentes de todas las provincias de Andalucía.

También rechazó la actitud de los políticos que, según él, «están en un pedestal», e instó a todos los asistentes a realizar un proyecto «dialogando, escuchando y mirando a los ojos a la gente». Moreno Bonilla tachó de «prepotente» la actitud de aquellos a los que no se les lleva la corriente, y denunció también que «el gobierno andaluza confronta con el sentir general de la gente en la calle».

«Los andaluces tenemos que

ser lo que queremos ser», insistió el líder del PP-A, a la vez que acusó al Gobierno de la Junta de estar al margen de lo que ocurre en Andalucía. «Estamos descolgados de la recuperación económica y social del resto de España, una prueba de ello es que en Andalucía el paro está por encima de la media de España» afirmó.

Consideró que no se puede proyectar el talento de los andaluces cuando desde la Junta se confronta permanentemente con el Gobierno de España «huyendo de la lealtad institucional y de la colaboración».

A estas críticas también se sumó el portavoz del PP andaluz,



Moreno Bonilla, ayer, en el encuentro con ciberactivistas. / JESÚS DOMÍNGUEZ

Elías Bendodo, quien pidió a la Junta que provincialice los presupuestos en la comunidad, ya que –según él– «las cuentas son oscuras y queremos saber cómo se gasta el dinero en cada provincia».

Para el portavoz de los popula-

res, el Gobierno andaluz debería aprender de la dinámica de su partido y tomar ejemplo, «el PP es experto en planificar para el futuro y presentar proyectos mientras otros sólo saben gastar el dinero», **26** EL MUNDO. DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 2014

#### **ANDALUCÍA**

#### > SUSURROS

## Loles López se resiste a dejar el Ayuntamiento de Valverde

La sentencia del Constitucional que avala la ley *antialcaldes* aprobada por PSOE e IU en el Parlamento ha puesto a la secretaria general del PP andaluz, Loles López Gabarro, en la tesitura de tener que elegir entre el acta de diputada regional y el bastón de mando del Ayuntamiento de Valverde del Camino. La lógica obliga a la joven parlamentaria onubense a renunciar a la Alcaldía, tanto por su protagonismo creciente en la Cámara autonómica –corroborada en el *vis a vis* con Susana Díaz en el debate del estado de la comunidad– como por la incongruencia que supondría que los números uno y dos del PP-A estén fuera de la sede del antiguo Hospital de las Cinco Llagas. El compromiso de López Gabarro con su pueblo, no obstante, podría desembocar en que sólo ceda el sillón presidencial y que se quede como concejal para ejercer de alcaldesa en la sombra. El problema es que el cartel electoral se tambalea. Y Loles es garantía de victoria.

### Matsa prosigue su idilio con la Junta y ningunea al Gobierno

Las relaciones entre la Junta y Matsa, la empresa minera donde trabaja la hija del ex presidente Manuel Chaves, siguen siendo a día de hoy excelentes, aunque la actualidad judicial parezca apuntar lo contrario por el litigio que mantienen a cuenta del incentivo multimillonario que la Administración autonómica reclama ahora íntegramente. Prueba de ello fue la inauguración hace semana y media de su proyecto Mina Magdalena: durante la presentación se le dio la palabra a dos representantes de la Junta (los delegados José Fiscal y Eduardo Muñoz) mientras que se ignoró por completo la presencia del subdelegado del Gobierno en Huelva, Enrique Pérez Viguera, quien acudió al acto invitado por la firma minera. El ninguneo a la Administración central se prolongó en la nota de prensa de Matsa, donde destaca la asistencia de «autoridades locales y regionales» y se obvia al representante gubernamental. Las conclusiones huelgan.



#### M. RODRIGUE

# Mendigando como las universidades

> Sucedió ayer en Granada durante el acto oficial de apertura del curso académico universitario 2014-15, presidido por Susana Díaz. Una mendiga se acerca a los rectores a pedir una limosna cuando éstos se dirigían al Crucero del Hospital Real. Desde hace meses, los reponsables de las universidades andaluzas también 'mendigan' el pago de la elevada deuda que la Junta mantiene con ellas y que les asfixia. Díaz dijo ayer que les abonará los 630 millones en dos años y medio. Veremos.

#### >#TuitMix

# El afilador que estornudó a Chaves

#### LUIS MIGUEL FUENTES

#### **Votar sin factura**

Cómo no va a haber corrupción política, si el fontanero nos pervierte, el escayolista nos tienta y las ferreterías están llenas de todo lo prohibido. Arandelas sin IVA y repellados sin factura han empujado a nuestros gobernantes, que tienen el alicatado de toda Andalucía... Manuel Gracia, presidente del Parlamento Andaluz, con cierta presencia de sidecar, declaró que «el germen de la corrupción política está en la corruptela diaria de nuestra sociedad». «Claro, ellos roban millones xq los desgraciados de a pie tienen que cobrar en negro para comer... Sí sí...el argumento es válido», ironizaba @rafamariscal84. Cosa de los gérmenes, que se contagian con el beso y los váteres. Un día, un sano consejero de la Junta le da la mano a un vendedor de bicicletas de alambre, y ya la hemos liado. «A @Gracia\_Manuel le ha faltado un pelo para decir que los ciudadanos tienen la culpa de sus miserias en la #Junta», comentaba @CurroTroya. O que lo de Matsa ha ocurrido porque un afilador le estornudó a Chaves. A eso se refería @Andaluz8, que cuando @andalucesdiario tuiteó que «si la ayuda de 10,1 millones de euros de la Junta a Matsa fue una chapuza, alguien debería explicarlo», respondía: "Como la respuesta sea igual que la de Manuel Gracia, que la corruptela esta en el día a día, Andalucía está apañaaaaa». Tampoco caía en la pegajosidad de los gérmenes @zoskito: «Si pide la devolución a Matsa algo hizo mal Chaves». Sí, dar subvenciones sin bufanda. @susanadiaz\_fake parecía contestarle: «Trabajaremos a fondo pa despojar a Paula Chaves de la cantidad íntegra de la subvención a Matsa. Despojarla del apellido va a ser más chungoW. Lo peor es que Gracia tiene razón: la sociedad no es inocente. «Creo que la culpa es de los ciudadanos que los votan», sentenciaba @Pacodominguez07. Aquí votamos sin pedir factura

#### El PP y la mar salada

En el Partido Popular posarenista, lo de «estrategia de comunicación» es un concepto dudoso. Recuerdo aquel vídeo en la

entronización de Moreno, como el de una boda. ¿Y es posible una estrategia seria sin haberlo mandado todavía al barbero, a cortarle esas patillas de Siempre Así? En Internet, el @ppandaluz parecía soso o parado, como su líder, que sólo tuiteaba abrazos de caseta. Ahora parecen moverse más, y hasta han hecho un «intercambio impresiones dinamizadores n red 2.0 #accionenred», definía @Anacastago. Con gurú y todo, @mariviromero, genio con estas visiones: «para mi tuiter es como el océano abierto donde encuentras de todo». Bueno, de todo en el océano... Más que nada, agua salada. Y algún náufrago. No sé si iba por ahí: los cienciólogos de la Red me turban. Aún me estoy preguntando por qué el @ppandaluz retuiteó este flipe de @emiliocado: «#AccionEnRed soy persona, amigo, compañero, padre, trabajador, internauta, enamorado de mi tierra y del PP, lo sabías? Preciso día de Sol». Así se comunica la mar salada.

@LFuentesElMundo

#### **EL MAGMA ANDAL**

#### **IRENE ADLER**

## Golf, click, fotos

▶ Justicia a un click. El BOJA publica un acuerdo entre el Ministerio de Justicia y la Consejería de Justicia para ir implantando métodos telemáticos que permitirán a los jueces y magistrados «dedicarse exclusivamente a su función específica de impartir justicia, relegando las tareas de la gestión administrativa a unidades genéricas especializadas. Este sistema de gestión permitirá mejorar la práctica de la actividad judicial y dar una respuesta eficaz, ágil y eficiente al ciudadano». Que nosotros lo veamos. Una de las palabras mágicas será Lexnet, el sistema que pretende utilizar el correo electrónico como método de comunicación.

▶Doñana 21. El BOJA publica una modificación en los estatutos de la Fundación Doñana 21, que comunica un cambio de su sede. Casualmente, hace unos días, el patronato de este organismo pedía a la Junta que nombrara a un presidente ya que, desde que falleciera Cinta Castillo, hace un año, el puesto está vacante. El patronato cree «fundamental» la labor de este organismo en el desarrollo sostenible de la comarca, una afirmación que seguro que encuentra a gente que la rebata.

▶Premio al fotógrafo. Nadie duda de las cualidades como fotógrafo de Pablo Juliá, el que fuera durante muchos años jefe de fotografía de El País Andalucía. Tampoco nadie puede dudar de su estrecha relación con la cúpula del histórico socialismo andaluz, desde que hiciera la foto famosa del clan de la Tortilla en un pinar sevillano, en la que aparecían Alfonso Guerra y Felipe González entre otros. La Junta le acaba de contratar como «asesor artístico en fotografía» con un sueldo de 56.000 euros al año.

▶ Acoso laboral. La Cámara de Cuentas ha establecido un protocolo de actuación en caso de que hubiera denuncias de acoso laboral. Los informes del organismo a veces están redactados de manera muy amable para lo que dicen en el fondo. Esperemos que la redacción no sea fruto de presión alguna.

▶Seguimiento de FP. La empresa Ayesa Tech –una de las favoritas del BOJA en adjudicaciones– se hace cargo del «servicio para el mantenimiento y evolución de los sistemas relativos a la Formación Profesional para el empleo» por 450.000 euros. A ver si así son más efectivos y están más controlados.

▶ Mucho movimiento. La Universidad de Málaga ha adjudicado a la UTE Excavaciones Verosa, S.L., y C. Lasor, S.L. el movimiento de tierras en una parcela de la ampliación del campus de Teatinos por 1.900.000 euros.

▶ Devolución de becas. La Junta exige la devolución de becas a los que no se hayan presentado a exámenes o no hayan aprobado la mitad de las asignaturas, según publica el BO-JA. Nos alegramos y esperemos que nadie les llame elitistas por hacer eso.

▶ Ampliación de Cepsa. La Junta publica esta semana la autorización, con matices, a la innovación urbanística que permitirá la ampliación del complejo petroquímico de Cepsa en San Roque, o sea, la refinería de toda la vida, la misma que, de noche, al pasar, parece el escenario de Blade Runner.